
- 1 - 

タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時  令和 5 年 10 月 22 日(日)午後 2 時～3 時 50 分 

場 所  上福岡四丁目集会所（上福岡四丁目町内会） 

参加者  30 人 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

主な意見等 

【書面での事前要望】 

要望１ 埼玉県議会で議論されていた埼玉県虐待禁止条例の一部を改正する

条例について、その内容や説明が不十分で結果的に反対の声に押され

て条例案を取り下げるということがありました。このことについて反

省し、今後は渡辺県議と連携を密にして、ふじみ野市民が安心して子

育てできるよう環境整備をお願いします。 

 

市 長 埼玉県の虐待禁止条例は議員により提案されて、改正案はかなり厳し

い内容で反響が多いものでした。親が車の中に子どもを放置してする

ことで悲惨な事件が起きており、そういうことを無くしたいという趣

旨だと思いますが、罰則規定はないものの県民に通報の義務を課すな

ど、内容は首をかしげる部分があり、結果的に取り下げるという報道

がありました。渡辺県議は条例を審議する委員会の委員長を務め、取

り下げるという連絡をいただいた際に、もう少し議論をしても良かっ

たのではないかと伝えました。 

 

要望２ 上福岡駅近くにある県道 56 号の踏切について、道路の渋滞時に横断  

歩道の上に車が停車してしまい、危険を感じています。道路を管理し
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ている県や警察などに働きかけて、信号の移設や横断歩道の安全対策

をお願いします。 

 

市 長 他の地域の方からも心配だという声をいただいています。私も警察等

に粘り強く働きかけていますが、信号の移設は簡単にはいかない状況

です。県警は横断歩道の取り締まりの強化に取り組んでいて、若干改

善してきていると思いますが、ドライバーのモラル向上も課題だと感

じています。ご要望のとおり警察や公安委員会などの関係機関に働き

かけて、どういう形で改善できるか、しっかり取り組んで参ります。 

 

要望３ 足腰の弱った高齢者は最寄りのバス停に行くこと自体が困難なので、

エコパ循環バスの停留所追加と、循環バスのバス停を市長の権限で改

善してください。 

 

市 長 エコパ循環バスは、利便性を考えて当時より 8 か所の停留所を追加し

ました。さらに追加することは難しいですが、指定管理者を交えて、

改善できるところから改善していきます。 

循環バスは、公共交通活性化協議会という組織で検討しています。協

議会は、警察、国土交通省陸運局、民間のバス会社やタクシー会社な

ど、公共交通の関係機関で組織されています。ふじみん号もダイヤの

見直し、停留所やコースの増設を実施し、少しずつ改善しています。

今後もさらに改善が図れるかどうか、協議会で議論を進めていただき

たいと考えています。 

 

要望４ 市道の舗装のひび割れや陥没、道路の側溝や雨水枡の清掃、道路の白

線や消火栓の路面標示など、劣化がひどくなっています。生活道路の

整備にも予算を使っていただきたいです。 

 

市 長 道路の劣化の対策は必要であり、職員で対応できる修繕は一時的にで

も対応し、必要に応じて業者による対応をしています。全面的な舗装

の打ち替えなどは優先順位をつけながら実施している状況です。劣化

だけでなく危険性などを総合的に判断しながら地域の方の意見も参

考に対応していきます。 
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要望５ 上福岡駅東口の歩道橋にはエスカレーターやエレベーターがなく足

腰の弱い高齢者は利用できません。もっと市民の声を聞いていればこ

のような事態にはならなかったと思います。 

 

市 長 歩道橋は、高齢者は利用が難しいという声をいただいていますが、既

存のエレベーターやエスカレーターとの人流の分散を目的として設

置してきたところです。駅前広場の整備がさらに進めば、場合によっ

ては外付けのエレベーターなども今後考えますが、現状では課題の一

つとして受け止めさせていただきます。 

 

要望６ ふじみ野市の介護予防の評価が高いとのことですが、地域の健康増進

に役立つ各種運動器具や体力測定の機器の現物支給や補助金枠の新

設をお願いします。 

 

市 長 健康増進のための取り組みを、市だけでなく自治組織で実施していた

だいていることが、高評価につながっているのだと認識しています。

自治組織の補助金の中に、このための枠がないということについては

持ち帰って検討課題にさせていただきます。 

 

要望７ 昨年末に町内会でパソコンを購入しましたが、インターネット環境の

ためのランニングコストも補助金対象にしてほしいです。 

 

市 長 活動の経費としていただくことが可能なので、工夫して支出していた

だければと思います。 

 

要望８ 清掃活動に関する物としてゴミ袋の購入費は補助金対象になります

が、景品として配るボックスティッシュは補助金の対象外として、却

下されました。公園愛護会の清掃では、ティッシュボックスを参加者

に配っていて、活動の経費として認められました。毎回ゴミ袋を配布

することは、参加者の手元に貯まるだけなので、もう少し柔軟な対応

をお願いします。 

 

市 長 自発的なボランティアであることが基本で、活動している町内会の皆

さんには本当に感謝しております。参加者に景品を配布するとなる
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と、税金を原資としている以上難しい状況です。公園愛護会について

は、公園の維持のためという目的に沿った活動として、経費として認

めています。即答はできませんがその思いをかなえるための方策はな

いか、検討していきたいと思います。 

 

要望９ 町内にも十数軒空き家が存在しています。中には明らかに管理をして

いない空き家があり、近隣の住民も困っていて、ハクビシンの被害も

報告されています。適切な空き家対策をお願いします。実際、町内の

数軒の空き家がツタで覆われて、ハクビシンの目撃情報もあります。

建築課にも相談させてもらっています。 

 

市 長 すべての空き家を役所が把握することは困難なので地域の方からの

情報はありがたいです。所有者への連絡などについて市としてできる

対策を引き続き実施していきます。持ち主が分かっていて遠方にお住

まいで管理ができない場合などはシルバー人材センターを紹介して

います。また、宅建協会の協力いただきながら進めているところです。

ハクビシンは、資格がないと捕獲や駆除ができないのが悩ましいとこ

ろです。空き家も個人の財産ですのでまずは所有者、権利者に対して

ハクビシン駆除の必要性も合わせてお伝えしていきたいと思います。 

 

要望 10 総合防災訓練に、毎年町内会として参加しています。毎年支払われて

いる防災資器材の補助金に弾力性をもたせてほしいと思います。消火

器や可搬式スタンドパイプは補助金の対象にならないので、ぜひ対象

にしていただきたいです。 

 

市 長 可搬式のスタンドパイプの延長ホースは、接続する消火栓の水圧によ

っては使えない可能性もあるため、現状では対象外としています。補

助金全体の弾力性については、担当課に指示をさせていただきまし

た。 

 

 

【参加者との意見交換】 

参加者 小・中学校の子ども達に聞くと、学級閉鎖が続いていて先週は中学校

が学年閉鎖になったとのことです。インフルエンザの状況はどうなっ
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ていますか。 

 

市 長 学級閉鎖、学年閉鎖の原因は、ほぼインフルエンザという状況と聞い

ています。コロナほどの大きな波はなく、インフルエンザは局所的で

多少の波があるようです。インフルエンザワクチンは 10 月 20 日か

ら始まったところです。従来は、インフルエンザは冬の間の流行が多

かったですが今は夏の間から流行している状況です。コロナで 4 年間

マスク生活をしてきたことが影響しているのではないかといわれて

います。 

 

参加者 保健所から市に権限を付与してもらって、感染症に対応していくとい

うような対応はできないものでしょうか。 

 

市 長 政令市、中核市になると権限移譲がありますが、現状は都道府県の権

限で実施していくのでいいかと考えています。保健所長は医師、副所

長は獣医師というように有資格者の配置が義務づけられていて、人材

をそろえることも困難な状況です。朝霞保健所は本市を含む６市１町

を管轄していて、コロナの時には、ふじみ野市からも保健師を応援で

派遣していました。パンデミックのような、いざという時の応援体制

の仕組みが必要かと思います。 

 

参加者 クローバー公園のカメラの写り方を住民が確認することはできます

か。どの範囲までが写っているのかを知っておきたいです。 

 

市 長 防犯カメラは原則、個人情報保護の関係もあるので管理している人以

外には見せないということになっていますが、どの範囲が写っている

のかという確認をしていただくことはできると思いますので、可能か

どうか調べます。 

 

参加者 愛護会の意見を聞かずに防犯カメラを設置されてしまい、設置した後

に意見を言ったところ移設はできないと言われてしまいました。カメ

ラは倉庫の上に設置されているので、屋根に隠れた部分が死角になっ

ていて、ごみの放置などが死角になっている場所で発生していないか

心配です。犬の糞の問題でもカメラ確認を依頼すると、業者に確認さ
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せているとも聞きました。 

 

市 長 防犯カメラについては、移設や死角、確認などとあわせて確認いたし

ます。 

 

参加者 2019 年 9 月のタウンミーティングでも質問しましたが、公園の非常

用トイレは 5 人ぐらい使ったらそれ以上使えなくなってしまう構造

になっているようです。下水の勾配が足りなくて溜まってしまうので

はないか心配しています。近くに非常用の井戸があるので、非常時に

マンホールトイレを下水に流すために井戸水を使えませんか。 

 

市 長 井戸水を利用するというご提案も踏まえ、改めて現地を確認します。 

 

参加者 道路の舗装について施工会社の仕事が雑だと感じることがあります。

高齢者も増えているのでＬ字と舗装の高低差で困っています。発注す

る時に特に気をつけてほしいと思います。しっかりと勾配を見てこう

じしていただきたいと思います。 

 

市 長 今は現場を見ていないので、確認します。 

 

参加者 クローバー公園には立派な藤棚がありますが、花が咲く前に切ってし

まうので花が咲きません。委託している業者に知識がないのかもしれ

ません。サツキやツツジも、花芽が付いているのに切ってしまうから

花が咲かなくて困っています。 

 

市 長 持ち帰って確認いたします。 

 

参加者 以前に要望書を出しましたが、上福岡 4 丁目以外の子どもが公園遊び

に来て汚して帰ります。 

 

市 長 町内会に公園がない地域もございます。四丁目以外の子どもたちにも

公園を使ってほしいです。 
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参加者 県道の横断歩道についてですが、車の渋滞で横断歩道が塞がってしま

う状況は、警察などと協力して、看板設置などぜひ対応していただき

たいと思います。また、国際学園のところにある視覚障がい者用の点

字ブロックが劣化して、水が溜まり自転車なども危険です。市長から

も県に要望していただきたいです。 

 

市 長 改めて確認して対応させていただきます。看板も効果があると思いま

すが歩行者の邪魔にならないよう注意が必要ですので、その点も踏ま

えながら対応を検討してまいります。 

 

 


